## Cet hiver, le ski de fond fait le plein d'énergie

**GIBLOUX.** Une nouvelle association baptisée NRGi – pour Nordic région Gibloux – se chargera du traçage et du balisage des pistes de ski de fond des sites des Monts-de-Riaz, de Marsens et de Sorens. L'exploitation des centres, autrement dit la gestion des buvettes et tout ce qui concerne la location de matériel ou les initiations aux groupes et aux écoles, reste aux mains d'exploitants privés.

«Cette première saison représente un budget de 100000 fr., indique le président de l'association Jean-Philippe Scaiola. Nous avons eu la chance de pouvoir compter sur un prêt privé pour nous lancer. La demande de financement vient d'être finalisée: nous cherchons des sponsors pour couvrir quelque 70000 fr. d'investissement. Le budget repose également sur la vente de cartes annuelles.»

Cette première saison s'avère plus onéreuse que les suivantes dans la mesure où il a fallu acquérir une dameuse de nouvelle génération (un modèle d'occasion à 60000 fr.) «En un seul passage, elle permet de tracer en même temps une piste classique et une piste de skating, se réjouit le président. Nous disposerons ainsi de 18 km de pistes dans les deux styles.»

Dès qu'il neigera en suffisance, les fondeurs profiteront donc de pistes de qualité, entretenues quotidiennement. Les tracés épouseront les contours des précédents circuits avant d'évoluer au cours des prochaines années. «On doit pouvoir accrocher la piste aux quatre coins du Gibloux», relève Jean-Philippe Scaiola qui souhaite également développer une meilleure synergie entre les différents centres.

Cet hiver, plusieurs points de départs sont prévus: aux Monts-de-Riaz (le Chalet-Neuf est repris par de nouveaux tenanciers), à Romanens (Sudains) et à Marsens (Petits-Prarys). Un départ devrait également être possible depuis le camping de Sorens. L'état des pistes est communiqué chaque jour sur www.skidefond.ch. Du côté de NRGi, un site internet est en cours de construction. A noter qu'aux Petits-Prarys le fun-parc poursuit ses activités.

Portée également par sa vice-présidente, la fondeuse Erica Savary, la nouvelle association espère dynamiser plus que jamais le ski de fond au Gibloux. «Il s'agissait aussi de perpétuer une tradition», confie Jean-Philippe Scaiola. Depuis quelque temps, les pistes ne répondaient plus aux exigences de la Romandie ski de fond, l'organisation faîtière. Et les centres privés qui en avaient la charge ne parvenaient pas à remédier au problème. NRGi s'est saisi du dossier en septembre et n'a pas tardé à se mettre en piste. YG

Achat de cartes et infos à l'adresse nrgi@bluewin.ch